

C. CASTILLO y G. MUÑOZ

El respaldo al proceso electoral venezolano expresado desde el Partido Comunista ha generado críticas, tanto en la oposición como en el oficialismo. La diferencia entre el PC y el Gobierno llevó, incluso, al ministro de Vivienda, Carlos Montes (PS), y a la ministra Jeannette Jara (PC) a enfrentarse en un intercambio de declaraciones. Desde la derecha, en tanto, RN pidió al Presidente Gabriel Boric evaluar la permanencia del PC en el Gobierno, y ahora parlamentarios de oposición han comenzado a cuestionar la presencia del subsecretario para las Fuerzas Armadas, Galo Eidelstein, por su militancia en el PC y episodios que lo vinculan a la administración de Hugo Chávez. Los diputados consideran que mantenerlo en el cargo podría ser "un riesgo para la seguridad nacional".

En 2022, cuando el Presidente Gabriel Boric designó a Eidelstein como subsecretario, los diputados de la UDI Jorge Alessandri y Juan Antonio Coloma le enviaron una carta al mandatario, expresando su preocupación. En ese entonces, manifestó el Sr. Galo Eidelstein Silber como subsecretario para las Fuerzas Armadas (FF.AA.) nos parece una decisión grave, seria, inentendible e, incluso, inconsecuente viniendo de su parte".

Alessandri y Coloma argumentaron que Eidelstein habría estado involucrado en el aporte de 8 millones de dólares que, en 2006, el gobierno de Hugo Chávez habría realizado a la Universidad Arcis, de la cual el subsecretario fue vicerrector de Gestión, Operaciones y Finanzas.

La carta que enviaron desde la UDI no fue respondida. Los dos diputados sostienen que no han tenido buenas experiencias enviando escritos y que, si bien siempre les acusan recibo desde la Dirección de Gestión Ciudadana, nunca hay respuesta ni del mandatario ni de los ministros a los que van dirigidas las misivas.

En febrero de 2022, una vez informado el nombramiento de Eidelstein, la exsotera del sindicato Arcis, Jaksa Suazo, declaró a "El Líbero" que durante el período en que el militante PC se desempeñó como vicerrector existieron irregularidades, como

Diputados dicen que permanencia de subsecretario de FF.AA. "amenaza la seguridad nacional": Galo Eidelstein (PC) nuevamente en la mira de la oposición por acusación de vínculos con el chavismo

Apuntan al papel de la actual autoridad en el aporte de 8 millones de dólares que realizó en 2006 el gobierno de Hugo Chávez a la Universidad Arcis, de la cual fue vicerrector.



Galo Eidelstein, ingeniero civil, asumió en la Subsecretaría de las Fuerzas Armadas en marzo de 2022.

maltrato a los trabajadores y cuestionables manejos financieros: "Todos sabíamos que el gobierno de Venezuela iba a mandar plata a la Universidad Arcis, todos sabíamos. Vino la hija de Chávez con una maleta por valija diplomática y metió más plata aún", sostuvo Suazo.

Ese mismo año, el exabandono presidencial republicano

José Antonio Kast criticó al subsecretario por su relación con la crisis de la Universidad Arcis: "Nombramiento de Galo Eidelstein es inaceptable. Las Fuerzas Armadas de Chile están en grave riesgo sometidas a las políticas y orientaciones de alguien que fue parte de las irregularidades en la Universidad Arcis y tiene vínculos directos

Diputados envían oficio al subsecretario por informe sobre control y fiscalización de armas

Diputados de la comisión de Seguridad enviaron un oficio de fiscalización al subsecretario Galo Eidelstein luego de que recibieran un informe de Contraloría que advierte irregularidades relativas al control y fiscalización del uso de armas en civiles.

Si bien ya habían citado al subsecretario a la comisión para que diera cuenta de este informe y comentara las medidas que se están tomando, quedó en duda información sobre el número de personas a las que se les solicitó la renuncia, la naturaleza de su contrato, y el número de sumarios administrativos iniciados tanto dentro de la Sub-

secretaría de FF.AA. como en la Dirección General de Movilización Nacional.

En el informe se establece que hay más personas con armas de lo que permite la normativa, que personas que no son médicos, médicos que no son psiquiatras y médicos fallecidos han entregado certificados. Al respecto, Jorge Alessandri (UDI), uno de los diputados firmantes, plantea que "el Estado puede cometer errores, los gobiernos sucesivos lo han hecho, pero lo que no podemos tolerar desde la cámara fiscalizadora es la inacción, que nadie sea responsable".

con el régimen narcoterrorista de Maduro", escribió.

"Amenaza a la seguridad nacional"

Las críticas hacia Eidelstein tomaron fuerza nuevamente a raíz de las posturas del PC a favor del régimen venezolano, luego de la cuestionada votación de la semana pasada y las numerosas acusaciones de fraude electoral.

Desde el Partido Republicano, el diputado Luis Sánchez sostiene que la permanencia del subsecretario "amenaza la seguridad nacional y abre la puerta a que una dictadura brutal, como la que lidera Maduro, tenga acceso a información sensible de nuestro país". Agrega que "si el Presidente Boric es sincero en su cuestionamiento a la dictadura de Maduro debe sacar al Partido Comunista de puestos clave en su Gobierno".

Asimismo, el diputado Step-

han Schubert (ind.-P. Rep.), miembro de la comisión de Relaciones Exteriores, afirma que el subsecretario "nunca debió entrar" al cargo que hoy ocupa y que "por supuesto que debe salir". Asegura también que "fue una peligrosa irresponsabilidad (de parte del Presidente) poner en su Gobierno a cercanos del chavismo", más aún, en "posiciones estratégicas de acceso a información sensible, relevante y secreta".

El diputado RN Jorge Durán plantea que "es urgente que se analice la continuidad no solamente del subsecretario Eidelstein, sino que también de todos los ministros y funcionarios de gobierno que son militantes del Partido Comunista, por su férrea defensa a la dictadura de Nicolás Maduro en Venezuela".

La diputada Camila Flores (RN), integrante de la comisión

de Defensa Nacional de la Cámara, se suma al resto de los parlamentarios y añade que "lo que tiene que hacer el Presidente de la República es simplemente hacerse cargo de esta situación. Si él va a seguir manteniendo a quienes son cómplices y aliados estratégicos (...) de la dictadura o va a cortar de raíz esta complicidad".

En una postura distinta se muestra el presidente de Amarillos, Andrés Jouannet, quien afirma que "los antecedentes que tenemos de las Fuerzas Armadas es que tienen una muy buena impresión del subsecretario Eidelstein y, por tanto, a mí me parece que el tema de fondo es que él es militante del Partido Comunista (...). No se puede entender que un partido que patrocina y respalda la dictadura de Nicolás Maduro pueda seguir en el Gobierno de Chile".

ARCIS
Eidelstein fue vicerrector de Gestión, Operaciones y Finanzas de esa universidad.